

# 議会報告会“しゃべり場”開催しました



夏真っ只中の8月初旬、議会基本条例にのっとり、小金井市議会報告会「しゃべり場」を2会場で開催し、それぞれ13名の方にご参加いただきました。「しゃべり場」というタイトルには、参加者同士が市政について気軽に意見交換できる場を作りたい、という思いをこめました。10代から70代の幅広い年代の方に参加していただきました。各会場同内容で、第1部は4つの委員会からそれぞれテーマを決めて各8分間で報告を行い、第2部は委員会ごとのテーブルで議員を交えて意見交換を行いました。開催前の議員研修会で議員全員がファシリテーション研修を受け、テーブルトークに臨みました。



小金井 宮地楽器ホール 小ホール 2024.8.9 (金)



前原町西之台会館 2024.8.10 (土) 初の坂下開催!



議員と市民を交えてテーブルトークを行い、最後に短くまとめを発表しました。



## 各委員会でテーマを決めて報告しました

議会では多くの議題があり全てを報告することは難しいため、委員会ごとにテーマを絞って報告しました。総務企画委員会は「消防団の現状と課題」「おくやみコーナーについて」、厚生文教委員会は「保育政策の課題・その他」、建設環境委員会は「地域公共交通は今」「気候危機対策」、議会運営委員会は「高校生と議会の交流」について、それぞれ報告しました。

議会報告会の詳細は市議会HPをご参照ください



参加者は関心のあるテーマのテーブルを選んで着席。参加者同士の意見交換も。

## 参加者アンケート 自由記述の一部 (要旨)

「普段あまり触れることない活動報告が聞けて良かった」「市民の参加者数が少なめだったのが残念」「議員がファシリテーションを学んだというのは良かった」「時間が短い。回数を頻繁に開催して欲しい」「報告が早口で内容の理解がしにくいと感じた」「グループトークが良かった。問題意識が高い方が集まり、普段では知ることができない問題を知ることができた」「市の課題についてもっと突っ込んで話がしたい」など

## テーブルトークでは付箋を使って意見交換しました



参加者にはそれぞれ関心のあるテーマでご意見や疑問などを付箋に書いていただき、模造紙に貼りながら発言し意見交換。後半でグループ分けを行い見出しを付けました。



原稿は議員が作成しています

次の定例会は令和6年11月28日(木)開会予定です。